

EL ECO DE DAIMIEL

PERIÓDICO POLÍTICO, DE CIENCIAS, LITERATURA Y ARTES.



PRECIOS DE SUSCRICION.

	PESETAS.
Un trimestre	3
Un semestre	6
Un año	10
Numero suelto	0 15

PAGO ADELANTADO.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Plaza de Santa María, núm. 2, dup.*

Se publica los miércoles y sábados.

CONDICIONES DE PUBLICACION.

Anuncios: por una vez 0,10 pesetas la línea, por varias precios convencionales. Comunicados: 0,25 la línea.
No se devuelven los originales.
Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

PAGO ADELANTADO.

EL MAL EJEMPLO.

La mala enseñanza que el Gobierno dá desde las alturas en que está colocado tiene ya imitadores en las provincias.

El Gobernador civil de Ciudad-Real procede, con respecto á esta provincia, del mismo modo que el Gobierno con respecto á la nacion.

Graves responsabilidades, estrechas cuentas que presentar ante la representacion nacional, disidencias que cubrir, derrotas que evitar, son causa de que las Cortes no se reunan; y á pesar de que la opinion pública lo pide y lo exige, el Gobierno se hace el sordo, y busca subterfugios y componendas para salirse por la tangente.

Y el no reunirse nuestra Diputacion, ¿en qué consiste?

La Diputacion provincial fué convocada, segun previene el art. 62 de la ley. La citacion que por escrito se dirigió á cada uno de los Diputados señalaba las doce de la mañana para empezar la sesion, y en el anuncio inserto con igual objeto en el *Boletín oficial* se citaba á las once de la misma.

En cuanto á la costumbre establecida de abrir las sesiones, hace tiempo que viene siendo de dos á tres de la tarde.

Por causas inexplicables, aun cuando haya quien suponga que se relacionan con la eleccion de Vicepresidente de la Comision provincial, el Gobernador se presentó á abrir la sesion á hora distinta de las anunciadas y de las en que consuetudariamente venia verificándose. De lo que resultó que no habiendo en el salon número bastante de Diputados para poder deliberar, tuvo que levantarse la sesion con la fórmula de que se haria nueva convocatoria.

Créese que esto fué una estratagema del Gobernador que veía perdida la eleccion de su candidato para la Vicepresidencia de la Comision y triunfante el candidato izquierdista, no obstante el refuerzo de dos ó tres indisciplinados fusionistas que, por *amistad particular*, segun dice un periódico, órgano de estos perpétuos disidentes, votaban al candidato del Gobernador.

A pesar de que los intereses provinciales nada ganan con estos escarceos políticos, hemos callado hasta ahora, porque nos gusta dar á los contrarios todos los medios de defensa, y si con un plazo de ocho dias se figuraban poder ganar la eleccion, no quisimos amargar su esperanza.

Pero trascurrir el tiempo, y el Gobernador no convoca á la Diputacion. En todas las provincias actúan ya las nuevas Comisiones provinciales; en algunas de ellas, en la de Madrid, por ejemplo, los amigos del Gobierno están en minoría y, por tanto; el Vicepresidente ha sido de oposicion; esto no ha sido, sin embargo, óbice para que se constituyan y estén actuando como la ley ordena desde el primer dia hábil del mes actual. En esta, por pronto que se convoque á nueva reunion, la Comision provincial

no podrá constituirse hasta el 24, es decir, que se ha perdido un mes, solo por el capricho de intentar la atraccion de alguno ó algunos Diputados y poder dar la batalla á las oposiciones.

Proyecto perfectamente inútil despues de todo, pues todos y cada uno de los Diputados de oposicion son lo bastante independientes y tienen la bastante firmeza en sus principios para que persistan en su decidida y correcta actitud.

El Gobernador no lo creyó así, sin duda, y la leccion que está llevando es mercedida. Hoy cuenta con un voto menos, pues uno de los Diputados ministeriales, el más íntimo, se encuentra ausente; y si el dia 2 no se atrevió á que la eleccion se verificara, por temor de perderla, hoy se atreve mucho menos.

De suerte que la provincia entera tiene pendiente, de que el Sr. Saúco regrese pronto ó tarde de sus viajes, la resolucion de multitud de expedientes relacionados con sagrados y apremiantes intereses materiales y morales.

Volverá cuando guste este señor; se reunirá la Diputacion, porque creemos que no se ha de estar así eternamente, y se obtendrá el resultado que tanto teme el Sr. Alfaro, con la diferencia de que el Gobernador hubiera perdido ayer una eleccion, y mañana, sobre perderla, se habrá dado el escándalo de faltar descaradamente á la ley.

Entonces la derrota nada hubiera tenido de particular, y el olvido hubiera caido pronto sobre ella; en tanto que mañana, España entera sabrá que en Ciudad-Real no se reúne la Diputacion porque el Gobernador de la provincia teme ser derrotado en la eleccion de Vicepresidente de la Comision.

Sin embargo, el Sr. Alfaro va ganando en celebridad.

¿Qué hubiera dicho la prensa si en Madrid, donde están en igual caso, se procediera de este modo?

Excitamos á la prensa á que se ocupe de este asunto, á ver si se logra que el Ministro de la Gobernacion exija al Gobernador de Ciudad-Real la responsabilidad en que está incurriendo.

Creemos que el Sr. Villaverde no dejará de atender estas excitaciones. Tal vez se podría dispensar que se falseen las leyes cuando de su exacto y literal cumplimiento pudieran venir graves complicaciones para el país ó disturbios en el seno de un partido, siquiera estas miras fuesen por demas egoistas; pero ¿qué complicaciones pueden surgir de que se reúna la Diputacion provincial de Ciudad-Real? ¿Qué pierde el partido conservador porque el Vicepresidente de esta Comision provincial no sea un Diputado conservador?

Esperamos que el Sr. Ministro ponga mano en este asunto, y con la energía que le caracteriza y que en distintas ocasiones le hemos alabado, haga un escarmiento con estos conserva-

dores de pacotilla que, á trueque de satisfacer mezquinas pasiones, no titubean en sacrificar los intereses materiales de toda una provincia y en poner en ridículo, en desprestigiar al partido á que pertenecen.

CRÓNICA DAIMIELEÑA.

14 de Noviembre de 1885.

Ya tiene título, como dice el poeta Echegaray en el prólogo de «El Gran Galeoto.» Ya no está en blanco la primera hoja. Pero el insigne dramaturgo tenía bajo aquel título el plan de sus más hermosas producciones, y la semana que acaba de ser arrastrada por el viento no ha dejado tras sí mas que el nombre de los dias sobre las hojas del calendario, que cayeron una á una en el cesto de los papeles inútiles.

Solo de un acontecimiento puedo hablaros: de una funcion religiosa. Se verificó durante el domingo; ese dia, que es el puente donde descansa el viajero cristiano para pasar de una semana á otra.

El periódico donde ven la luz pública estas líneas la ha descrito ya detalladamente; mas como la mision del cronista es haceros mirar por el kaleidóscopo de su ingenio los acontecimientos que habeis visto otras veces, os hablaré de aquella funcion.

Así como el espíritu de las revoluciones está encarnado en un hombre, el espíritu de este acontecimiento fué otro hombre; todos sabeis quién es; ya oigo decir:— Quesada.

Efectivamente; ese ilustrado Sacerdote, obrero infatigable del edificio religioso, consiguió eugarzar una perla más en la corona de la Virgen de Sion; perla formada con lágrimas que su mágica palabra hiciera brotar de los ojos de cien doncellas.

El pastor evangélico tenía congregado en el templo de Dios al pueblo creyente, y entonaba himnos de alabanza al Todopoderoso por haber librado aquel rebaño del terrible azote de una epidemia. Y como de la toxica larva surge brillante mariposa, el alma de aquel gran cuerpo social, el alma del pueblo, de la toxica materia surgía entre suspiros, meciéndose en las nubes de oloroso incienso y girando en torno á los focos de luz que circundaban la imagen de la Virgen de las Cruces, su santa Patrona.

Las voces humanas entonando el sacrificio de la Misa, acompañadas por los sonidos de los instrumentos músicos y de las múltiples bocas del sisonete religioso á que se da el nombre de órgano, asemejaban la sentida queja de pecadores arrepentidos; y los hacían los luminosos que se desprendían del bordado ropaje de los ministros del altar, nubes de oro en que se elevaba el mártir sublime del Gólgota.

Los sencillos labradores que desde su infancia acuden al templo á presenciar ese drama tan conmovedor, «todos los domingos y fiestas de guardar,» quebrantan en estas solemnidades de la Iglesia su inveterada costumbre de levantarse con el alba á escuchar la misa primera, para asistir á las festividades de nuestra religion con dos objetos: con el de presenciarlas en todo su esplendor y con el de expresar en el nuevo lenguaje de la admiracion el íntimo gozo con que ven, confundidos con ellos, sus autoridades, sus amos, sus maestros, las distintas gerarquías sociales, en una palabra, por igual descubiertas al penetrar en el templo, por igual tomando el agua bendita, por igual prosternándose en silencio angusto al elevarse paulatinamente en manos del Sacerdote la sagrada forma.

— Por esta igualdad con que todos le adoran, creo en la existencia de Dios, — murmuraba al salir del templo uno de aquellos sencillos labradores.

MELCHOR.

EL PROFESOR DE INSTRUCCION PRIMARIA

No creais, carísimos lectores, que os voy á presentar á tan digno personaje tal como le describen infinidad de escritores.

Mi pensamiento al escribir estas mal pergeñadas líneas no es otro que el de dar una prueba de agradecimiento, siquiera sea de una manera poco elocuente, al ser que sembró en mí el germen de la ciencia y púsome en camino de la civilización.

Vivimos en pleno siglo XIX, siglo llamado de las luces, del vapor, del telégrafo y de la navegación aérea. Hoy que los que, por suerte ó desgracia, hemos nacido en él, nos creemos con derecho, aunque infundado, á mi parecer, á llamarnos instruidos y, como tales, amantes del progreso, y despreciamos la fuente de donde nace ó se deriva.

¿De dónde parte el progreso?

Cada uno de vosotros lo sabe mejor que yo, creyendo por lo tanto excusada la contestación.

El progreso nace, bien del anciano encanecido en el trabajo y el estudio, ó ya del joven que, dominando los deseos y tendencias propias de su edad, se dedica á iluminar las nacientes inteligencias sumidas aún en la oscuridad.

La inteligencia, antes de penetrar en ella la llama vivificadora de la ciencia, es semejante á un campo erial, en el que no ha entrado aún la mano transformadora del obrero.

Un propietario puede poseer gran cantidad de riquísimo terreno de inmejorables condiciones, pero si lo tiene inculto, si no lo trabaja y abona despues, cuando se encuentre esquilmo no obtendrá renta de él, constituyendo por consiguiente un capital muerto.

Una cosa análoga sucede con la inteligencia, en cuyo cultivo es necesaria la experta mano del sedito obrero para que no se transforme en erial campo de tan vastísimos horizontes y tan múltiples gérmenes.

Que la educación intelectual es la base de todos los conocimientos, y como consecuencia lógica del progreso, se demuestra con solo leer las estadísticas criminales, en las que se ve que la mayoría de los delitos son cometidos por las clases ignorantes y menos instruidas.

¿Cuántos de los que hoy vamos amarrados al duro, pero necesario, yugo del trabajo, hubieran llegado á ocupar altos puestos, y tal vez conquistar laureles en la república de las letras, si una mano amiga y cariñosa los hubiese sacado de las tinieblas en que estaban sumidos. Ahora, que por incidente toco esta cuestión, no puedo menos de elevar mi débil protesta contra aquellos padres que privan á sus hijos de poseer la mayor riqueza á que el hombre pueda aspirar, arrebatándoles de los colegios apenas se encuentran con exceso desarrollo físico, para dedicarle prematuramente á la ruda tarea del trabajo.

Es necesario, repito, la educación intelectual, dirigida por un artífice hábil é inteligente, que sienta las bases sobre que se han de apoyar y partir toda clase de conocimientos.

Este artífice le tenemos en la digna clase del profesor de primera enseñanza.

El progreso nace de la educación intelectual. Esta es infundida por el profesorado. Luego éste es la base del progreso.

Pues bien; tan digna clase, que ha sufrido de cerca nuestras impertinencias de la infancia, que ha tenido necesidad de revestirse de la dignidad y gravedad de Maestro, á la par que de la dulzura y cariño de padre; que nos enseñó á dar los primeros pasos en el camino de la civilización, es objeto de vejámenes y burlas, llegando hasta ridiculizarlos en grabados y escritos, con la intención tal vez de que nuestros gobiernos se fijen en ellos y los atiendan, á la manera que en esas revistas políticas representadas en los teatros, se ponen de manifiesto las úlceras que corroen el organismo de nuestra desgraciada patria.

Si nuestros gobernantes atendieran con preferente cuidado al Profesor de instrucción primaria, sería el primer paso para que nuestra nación formara parte del gran concierto europeo, figurando por este medio como nación de primer orden, pues para a zarse sobre el nivel de las demás, es preciso hacer que se eleve el nivel intelectual.

J. M. R.

ECOS Y RECORTES.

Nuestro trabajo se simplifica.

No hace mucho nos veíamos precisados para sostener nuestras polémicas con los conservadores á leer un periódico conservador descarado y otro conservador vergonzante; hoy la cosa se va simplificando con leer uno ú otro, el que primero llega á nuestras manos; ya sabemos lo que el otro ha de decir.

Parecen hechos en una misma Redacción.

Y la cosa se explica. La mitad de la Redacción

que escribía no ha mucho *El Labriego*, escribe hoy *El Independiente*.

En lo que difieren es en el artículo de fondo; pero con los artículos de fondo de estos periódicos no nos atrevemos, francamente somos demasiado modestos para pretender medirnos con redactores que escriben en *La Época*, *El Noticiero*, *El Diario Español* y *El Figaro*, por un lado y en *El Progreso*, *La Izquierda Dinástica* y, tal vez, algún otro que no leamos, por otro.

¿No es esto?

Pues entonces será que los redactores de los periódicos nombrados escriben los fondos de *El Labriego* y de *El Independiente*.

Algo es ello, porque la verdad es que el original de ambos á dos periódicos no tiene nada de original. Cuando no tienen de quien copiar, se copian á sí mismos.

Con razón decía uno de ellos que sus redactores en nada cedían á los de *El Eco de Daimiel*.

¡Ya lo creo!

Y así vamos viviendo. Tras el original artículo de fondo, unos cuantos sueltos en que ambos á dos defienden á más no poder los conservadores, intentando mortificar á los demócratas, y luego plana y media de anuncios.

¡Ah! y una novellita.

Y cata V. hecho el periódico liberal-conservador *El Labriego* y el demócrata-conservador *El Independiente*.

Adelante, colegas, adelante, que ya os iremos desnudando hasta dejaros en carne viva, ó en carne muerta, según venga.

Por aquí, donde se cazan muchas liebres, tenemos un refrán que os viene que ni de perlas.

«A carrer larga, galgos de fuerza,» solemos decir cuando nos pintan como difícil el conseguir algo.

¡Y la carrera ahora es muy corta!

Con que... A trabajar, y no reemplacéis la holganza con la tijera.

Habrán notado *El Independiente* que á veces andamos rehacios á contestarle, sobre todo cuando nos hace la merced de dedicarnos sendos artículos.

Esto consiste en que nos tomamos cierto tiempo para averiguar si los artículos son originales suyos ó los ha copiado de otros colegas, en cuyo último caso, como comprenderá, habíamos de contestar al inventor y no al rapsodista.

Este estudio lo vamos haciendo ya bastante bien; es verdad que tenemos una señal infalible para sospechar cuando los trabajos son originales de su Redacción y cuando los ha copiado.

Por regla general: ¿es un artículo malo? Pues sin titubear puede afirmarse que es de la cosecha de *El Independiente*. ¿Es bueno? Pues entonces hay que sospechar que pertenece á otro periódico.

Como, por ejemplo, «La juventud y la Democracia,» «El Positivismo en política,» «Hacienda provincial,» «Una punta, una hoja y una gota,» etcétera, etc., artículos todos que el colega nos ha dado como suyos, engalanándose como el cuervo de la fábula con las plumas de *El Progreso*, de *El Semanario Lodosano* y otras acreditadas publicaciones.

Ya tiene pues, contestada la primera parte de su artículo titulado «Una rectificación y una respuesta.»

De la segunda no volveremos á ocuparnos; la afirmación que hace de que el Sr. Merelo no fué candidato ministerial, está desmentida por todos los compromisarios, que aun recuerdan ver en las papeletas su nombre unido al de los señores Montarco y Tirado, y que aún les parecerá oír la campañada voz del Gobernador que se lo recomendaba con gran interés.

En cuanto á la tercera y última parte, solo diremos que es gratuito lo que en ella afirma, de que nuestro querido amigo D. Luis Felipe Aguilera haya apoyado ni recibido apoyo del partido conservador.

Pero no queremos hacer incapié, ni convencerlo con razones que pudiera oponerle.

Vamos á suponer que hubiera sucedido como dice.

¿Está contento?

Pues, entonces busque la contestación en el mismo número, y en el nuevo argumento que él ha inventado para salir de estos pasos.

Efectivamente; hablando de la votación de Vicepresidente para la Comisión provincial, dice, que el Sr. Marqués de la Concepción le pensaban votar algunos amigos políticos y particulares.

Pues aplique el colega el cuento. Dado caso que nuestros amigos hayan apoyado alguna vez á los conservadores ó recibido apoyo, había sido en el concepto de amigos particulares.

Nuestros lectores no deban extrañar que no demos contestación á un comunicado inserto en *El Independiente* y suscrito por un tal Emilio Funez. Como se le ha contestado particularmente, creemos

ocioso hacer público lo que hoy no ha salido aún del terreno privado.

En *El Globo* y en *El Liberal* vemos que en el portal de la iglesia del convento de Carmelitas establecido en el Burgo de Osma, se fijó el día 18, entre los anuncios religiosos, el siguiente cartel:

«A las seis y media, siete, siete y media, etc., misas rezadas.»

Por la tarde, á las cinco, rosario y preces ordenadas por el Santo Padre, etc...

Por motivo de las elecciones de empate que hoy mismo se hacen en Francia, nuestro ilustrísimo y reverendísimo Prelado se ha dignado conceder la exposición del Santísimo Sacramento en esta Santa Iglesia.

Vista la grande importancia de aquellas elecciones, despues del suceso obtenido ya por los católicos el 4 de este mes, se invita á los fieles á unirse con esta comunidad á fin de alcanzar del Señor el triunfo de nuestra santa religión en Francia.

Todas las naciones de Europa tienen interés en la destrucción de uno de los principales focos de la revolución.»

El correo de Filipinas no contiene ninguna noticia de interés, excepción de *El Imparcial*, que publica una carta de Manila, en que muy á la ligera se habla de la difícil situación que allí ha creado la conducta poco política del General Terreros; los demás periódicos no dicen nada nuevo. Verdad es que para la correspondencia de Filipinas hay también gabinete negro, á cuya inspección nos escapa nada que pueda ser desfavorable para el Gobierno ó sus delegados.

El General Terreros se ha metido en la empresa de moralizar al Archipiélago Filipino, dedicando los ratos perdidos á la indumentaria de los soldados indígenas. Un detalle curioso contiene la carta de *El Imparcial*. El Sr. Terreros hace que le toquen la marcha real cada vez que entra ó sale en un paseo de Manila. Ha habido día que le han tocado cinco veces la marcha real. Cada vez se va convenciendo más la gente política de que ciertos cargos, por lo mismo que tienen amplias facultades, deben ser desempeñados por hombres de condiciones de gobierno. Y estas condiciones no las ha acreditado el General Terreros; antes por el contrario, su política es funestísima para España. Pero no haya miedo de que le releven del cargo, porque el Gobierno conservador sólo tiene energía para apalear estudiantes y disolver manifestaciones patrióticas.

En Manila reina un profundo malestar. Han quebrado varias importantes casas de comercio y cerradose otras. No diremos que de estas desgracias será responsable exclusivamente la política del General Terreros, pero sí sostenemos que alguna influencia ejerce en los intereses comerciales una buena ó mala política, porque el capital toma alientos y se desarrolla á la sombra de una política prudente mientras que se esconde y desconfia cuando en las esferas oficiales no reina el acierto.

El Consejo celebrado bajo la presidencia del señor Cánovas fué puramente administrativo, según la versión oficial, pero como nos consta que se habló extensamente del estado de la mediación del Papa y de las dificultades que opone Alemania para una solución rápida, diremos que el Consejo fué político, que política es lo que se relaciona con la cuestión de las Carolinas, con la de orden público y con otras cosas de Gobierno de innegable importancia.

El expediente formado á los Sres. España y Capriles pasará de un momento á otro al Consejo de Guerra.

El Gobierno tiene nuevos datos de propósitos sobre alteración del orden público, pero lo que más le preocupa es la actitud del príncipe de Bismark, el cual parece que no admite discusión sobre el punto de la prioridad en la ocupación de Yap. Cree el Canciller de hierro que ese derecho le corresponde á Alemania. Se le ha demostrado lo contrario, pero él no atiende á razones y sí á la consideración de que es más fuerte y puede atropellarlo todo. Nada han servido á nuestro Gobierno sus excesivas prudencias, porque Bismark no quiere soltar la presa, cuéstele lo que le cueste.

Estaría bueno que despues de haber propuesto él la mediación del Papa se desentendiera de la opinión de Su Santidad. Esto perjudicaría mucho á Alemania, tanto como á nosotros nos favorecería.

Buena elección.

La Academia de Ciencias morales y políticas ha acordado llevar á su seno al eminente hombre público D. Manuel Becerra.

El erudito autor de *El Imperio Ibérico* figura con justicia desde hace mucho tiempo entre los hombres más doctos y estudiosos de nuestro país.

A. H. M.
DAIMIEL

Lo mismo en la época en que enseñaba á la juventud la ciencia, que es la gran gloria admirable de la razón y del entendimiento, que cuando ha ocupado los más altos puestos en la gobernación del país, el ex-Ministro Sr. Becerra ha sabido hallar tiempo para con agrado y con actividad al estudio de los problemas que más preocupan en los tiempos modernos á los pueblos.

En el seno de la docta corporación que le ha elegido uno de sus miembros, prestara el señor Becerra importantes servicios.

Damos, pues, la enhorabuena, más que á nuestro ilustre amigo, á la Academia de Ciencias morales y políticas.

Sobre las marchas reales en Filipinas, dice *El Globo*:

«Muchas marchas reales nos parecen, cuando en rigor hasta con una efectiva.»

El Liberal, abundando en las mismas ideas, dice:

«Y nadie llevará á mal que venga en definitiva, tras de tanta marcha real, la marcha real.... y efectiva.»

¿Podrían decirnos *El Labriego* y *El Independiente* qué juicio les merezca la conducta del Gobernador al no convocar á la Diputación provincial?

Especialmente *El Independiente*, que mejor ó peor suele contestarnos á todo, á ver si contesta á esta pregunta.

De cada un día se presenta al Gobierno conservador una contrariedad; cuando no procede del exterior, se la proporcionan sus mismos amigos.

El nombramiento del Sr. Serrano Alcázar para la Fiscalía del Consejo de Estado, ha levantado gran polvareda.

Aún hay quien recuerda las frases que el Sr. Romero Robledo le dirigió en los pasillos del Congreso á raíz de aquella, muerta en flor, *agrupación del clavel*.

«Mi última prueba de amistad es aconsejarle ingrese en las filas de otro partido, pues en el conservador, mientras yo aliente, hallará para sus aspiraciones barreras insuperables.»...

El nombramiento, pues, lo consideran los húsares como un desaire á su jefe.

También la elección de secretarios ha de proporcionar serios disgustos á los jefes conservadores.

Pasan de sesenta los aspirantes, y cada uno de ellos aduce sus méritos en paragon con los de los otros y sin dejarse en el tintero que si son desairados, pronto han de tomar la revancha.

Aparte á todo esto de la elección de Presidente, que aún no está resuelta, pues son muchos los conservadores que negaran su voto al Sr. Romero, haciendo así que se cumpla una profecía de un caracterizado conservador, profecía que debe sonar lúgubramente en los oídos del jefe de los húsares.

—Romero, decía, será Presidente, pero con la menor votación posible.

Hemos de decir á *El Labriego* que nosotros no tenemos que presentarle pruebas acerca de si es ó no buen compañero.

Digimos en uno de nuestros números que no era bien visto que en un periódico se reflejara cierta alegría cuando á otro colega le ocurría algun percance de esos que se originan al recibir informes incompletos sobre cualquier asunto, y en el mismo suelto le probamos que había incurrido en ese pecado.

Nuestro concepto tuvo la fortuna de ser bien acogido por la prensa, y algunos periódicos, *El Contribuyente* y *La Voz de la Mancha* abundaron sucesivamente en nuestra idea, prometiendo ser explícitos en otra ocasión.

A estos, pues, se debe dirigir sólo, y no mezclarlos á nosotros, que probamos lo que digimos.

Sin embargo, haremos notar algo.

El Labriego dice que los comentarios de los periódicos antedichos no le aluden, y, sin embargo, se dá indirectamente por aludido, tergiversando lo que *La Voz de la Mancha* ha dicho para tener pretexto de contestar.

De comentario de este periódico no se desprende ofensa alguna para los periodistas en general.

Si *El Labriego* se dá por aludido, sea en buena hora, y sus razones tendrá; pero que no diga que en la letra del comentario fué aludido como toda la prensa. Y la prueba de que tal ofensa á los periodistas en general no se hizo, la tiene en que nadie si no es él se ha dado por aludido; y de tal modo, y en tal forma contesta á la alusión, que indica bien claramente que los comentarios dieron en el blanco.

Por nuestra parte, y para terminar, diremos: que opinamos que nuestros apreciables colegas deben aceptar el reto de *El Labriego* y ayudarle á desennasmar á los émulos del dios Jano, ya que á lograrlo tan propicio se ofrece él el primero.

El día 8 de los corrientes tuvo lugar en Infantes una brillante función á sus patronos Nuestra Señora de la Antigua y Santo Tomás, en acción de gracias por haber salvado á este pueblo de la epidemia colérica; asistieron las autoridades locales, y un inmenso gentío llenaba la espaciosa Iglesia.

El digno Canónigo de Ciudad-Real D. Luis Dalgado y Merchán, fué el encargado de ocupar la santa cátedra, y con un elocuente discurso supo por bastante rato elevar el alma de los fieles hasta tal punto, que los vecinos de Infantes recuerdan con tristeza el momento de verle partir.

El pueblo de Infantes guardará memoria eternamente del día en que este dignísimo sacerdote le visitó y como voz nacida de un solo pecho, tendrá palabras de reconocimiento hácia el Sr. Merchán que tantas pruebas de simpatías le ha dado.

Al tratar de obsequiarlo por su nunca ponderado trabajo, dijo:

Que las atenciones que sus queridísimos amigos y una junta formada para el solo objeto de llevar al Sr. Merchán de Ciudad-Real á Infantes y viceversa le habían dispensado, superaba á sus propósitos.

El día 11 del corriente mes hubo en Arenas de San Juan una función á su patrono San Bernabé, en acción de gracias por encontrarse hasta hoy libre de los azotes de la epidemia colérica.

Dos mujeres que tenían el precioso ofrecimiento de implorar la caridad pública para obtener de esta manera los gastos que se originasen, han cumplido lo que se habían propuesto y, en efecto, con el fruto de la limosna se han sufragado los gastos.

NOTICIAS GENERALES.

Es ya indudable que Bismarck rechaza el proyecto de decisión pontificia para la solución del conflicto hispano-alemán.

Es inexplicable que siendo el Canciller alemán quien propuso el procedimiento de mediación, indicando además quién había de desempeñar un cargo tan delicado, venga ahora rechazando lo que Su Santidad juzga, en conciencia, prudente, justo y equitativo.

Sea jante conducta podrá ser muy hábil, muy diplomática, y acaso conduzca mejor que otra alguna á la consecución de los fines propuestos; pero ni es seria, ni es formal, ni hace honor al Canciller, ni al Gobierno en cuyo nombre negocia.

Como consecuencia de lo expuesto, la opinión general es que ha llegado el momento de que cesen las contemplaciones por parte de nuestro Gobierno, que debe concluir también esa serie interminable de notas diplomáticas que á ningún fin práctico conducen, que el Gabinete Cánovas no debe hacer ni la más pequeña concesión, y, por último, que ya que el Príncipe de Bismarck, desdeñando todo derecho, sólo apela á ostentar el del más fuerte, el Gobierno está en el caso de cortar todo género de relaciones con quien de tal modo se conduce.

Se dice que el General Terreros ha dado cuenta al Gobierno de las medidas de precaución que ha adoptado ante la eventualidad de una guerra. Estas medidas han sido aprobadas en absoluto.

Leemos en la prensa de Madrid que el lauce personal pendiente entre dos Diputados provinciales, ha quedado zanjado de un modo honroso y sin graves consecuencias.

El Diputado provincial por Madrid Sr. Fernandez Gomez se encuentra ligeramente indispueto, á consecuencia de una herida leve en un brazo, que se ocasionó al pasear, acompañado de varios amigos, por las inmediaciones de Pinto.

La salud del Duque de la Torre.

El ilustre enfermo pasa la mayor parte del tiempo acompañado de sus hijos, en un estado relativamente tranquilo. La Condesa de Santovenia, á pesar de su delicado estado de salud, no ha querido retirarse á su casa, permaneciendo, desde que llegó, en la de sus padres.

Los partes firmados por el doctor Cruz son leídos con tanto interés como en los días anteriores, por las muchas personas que han ido á inscribirse en las listas; en ellas aparecen los nombres de la mayor parte de los hombres del partido liberal, residentes en Madrid, y las de los redactores y directores de casi todos los periódicos.

Esta manifestación de simpatía al bravo caudillo de la libertad, al antiguo jefe del Estado, es un vivo testimonio de los sentimientos caballerescos que han sido siempre distintivo de los partidos españoles y de que no se olvidan los servicios que se prestan á la patria cuando son de la índole de los que ha realizado en su honrosa vida el Duque de la Torre.

El domingo tendrá lugar en Piedrabuena una gran función religiosa, costeada por el Ayuntamiento, en acción de gracias al Santísimo Cristo de la Antigua, patron de dicha villa, por haberla librado de los estragos de la epidemia colérica. La oración está á cargo del Sr. Cadavieco, Canónigo de Ciudad-Real, de donde también será la orquesta y cantores.

La Sociedad dramática, compuesta de las principales familias, pondrá en escena el *Don Juan Tenorio*, y es probable se dé un baile, costeado por el Municipio.

El día 18 se llevará á efecto en la expresada villa la suabta del alumbrado.

Felicitamos á ese celoso Ayuntamiento, que tan dignamente preside D. Daniel Garcia de la Rubia, pues sabemos no perdona medio para colocar su pueblo á la altura que se merece.

El Ayuntamiento acordó en la sesión del jueves que el señor Secretario presentase una relación detallada de las personas que por diversos conceptos adeudan cantidades al Municipio.

También se acordó nombrar una comisión para que entienda en la recomposición del santuario de Nuestra gloriosa Patrona.

Hemos recibido la visita de nuestro apreciable colega *La Union de los Contribuyentes*, con quien gustosos establecemos el cambio.

Segun telegramas oficiales ya habrá entregado el Vaticano á los representantes acreditados de las potencias católicas, la Enciclica de Su Santidad Leon XIII, que trata del liberalismo moderno.

Este documento, segun telegrafian á *El Imparcial*, principia con las palabras *De civitatum constitutione christiana*. Defiende la teoría de la reciproca independencia de la Iglesia y del Estado, y del mutuo respeto entre ambos poderes.

Hablando del puesto de los católicos en el Estado, dice el documento pontificio que deben, sin embargo, participar de las evoluciones políticas de actualidad.

La Enciclica será expedida á todos los Obispos del mundo, y ha sido impresa en seis lenguas distintas: latín, italiano, inglés, español, francés y alemán.

De Cartagena.

El bizarro centinela Ramon Rivas, causante de que los revoltosos no llevaran á cabo su intencion, sigue mejorando de sus heridas.

Lo han visitado en el Hospital todas las Autoridades, y muy expresivamente el Gobernador militar, Sr. Fajardo, que quiso estrechar la mano de un paciente, y dejó media onza á los enfermeros para que la invirtieran en asistencia del herido, en vista de que éste se resistió á aceptar directamente el agasajo.

Rivas lleva siete meses en el servicio, y no será cabo porque no sabe leer; pero lucirá en su pecho la cruz laureada de San Fernando tan pronto como se ultime el expediente: honrosa condecoración que sobradamente ha ganado el centinela que no se dejó sorprender con la voz de ronda y otros recursos que emplearon los amotinados, que á uno de estos partió un dedo de un mordisco al querer taparle la boca, que desarmó y de un culatazo derribó á otro, que recuperó su carabina que un tercero le había arrebatado, que cargaba el arma para hacer fuego contra aquellos 16 hombres, de quienes tan bizarramente se defendía cuando el jefe de ellos le disparó dos tiros de revolver; que, á pesar de estar herido y contuso, tuvo alientos para incorporarse al cabo y los tres soldados que con él formaban la guardia y salió tras de los rebeldes con bayoneta calada. Cada día se admira más el heroico comportamiento de este recluta, á quien los jefes y oficiales de su batallón colman de obsequios y regalaran las insignias de la condecoración que ha ganado.

Dícese, segun *El Liberal*, que el Duque de Montpensier cede á su hijo D. Antonio, como regalo de boda, todas sus posesiones de España.

Se encuentran vacantes en esta provincia, una de las escuelas elementales de niños de Manzanares, con 1.375 pesetas; las de Solana y Villarrubia de los Ojos, con 1.400; la de Montiel, con 825; la plaza de auxiliar de la de Socuéllamos, con 750; las elementales de niñas de Almagro, Herencia y La Solana, con 1.100; y la de Villamanrique, con 825; todas las cuales se proveerán por oposición en Diciembre, y se solicitarán en el término de treinta días.

Los vecinos de las calles de Manzanares, Juan-Pobre y Jabonería, piensan elevar solicitud al Ayuntamiento para que se les quiten las lagonas que en ellas se ven formadas y dejen de estar los objetos que obstruyan el paso, como carros, maderas, etc.

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Almagro 11 de Noviembre de 1885.

Sr. Director de EL ECO DE DAIMIEL.

Muy señor mío: No son los vecinos de esta ciudad los que más interés demuestran en dirigirse á la prensa con el objeto de dar á conocer sus productos y precios corrientes en su mercado, sabiendo los inmensos beneficios que semejante proceder reporta á los pueblos; pero alguien había de hacerlo, y ya que nos dispensa la honra inmerecida de dar cabida en las columnas de su ilustrado periódico á estas líneas, empezaré manifestándole que está al terminar la recolección de las patatas, de cuyo tubérculo tenemos abundante cosecha, y como se ha criado y recolectado con tiempo primaveral, es de presumir que no habiendo tenido la planta alteración de los líquidos y desorganización de los tejidos por efecto de mucho frío ó exceso de humedad, está el tubérculo libre de hongos, y libre por consiguiente de la *gangrena húmeda ó penetración parda*, enfermedad realmente cruel y desconsoladora.

La cosecha de aceituna será abundante, y hace muchos años que no se han visto los árboles tan cargados de fruto como en el presente, y así y todo los labradores de ésta no cesan de arrancar; pero en cambio están poniendo muchas viñas; ya se van convenciendo que este es un gran *venero de riqueza*, y que es necesario ir desterrando aquel proverbio de *la viña y el potro, etc.*

El Corresponsal.

REVISTA DE MODAS.

La moda y los primeros frios.—El mundo elegante en París.—Los vestidos negros.—Las draperías.—Los bordados y demás adornos á la órden del día.—Hechuras de los cuerpos.—Vestidos para ceremonia de boda —Chaqués elegantes y sencillos.

El frío riguroso que se ha declarado en París á fines de Octubre, ha hecho tomar á las modas un aspecto casi de invierno. Las casas campestres se han desocupado como por encanto, y París se muestra animado como si hubiese comenzado ya la temporada de las fiestas. El mes en que estamos, consagrado á los difuntos, da ocasion para vestirse de negro, y voy á describir un modelo notable á la vez por su severidad y su elegancia. Es de moaré y granadina bordada de perlas. La falda, figurada, está cubierta con otra de moaré redonda, abierta en el bajo como en almenas y dejando ver un volante de encaje que guarnece la primera falda. La túnica se compone de dos caídas plegadas en el bajo del talle y haciendo draperías cerca de las caderas. Un ligero cogido hace también draperías por detrás, y un hermoso cinturón de moaré cubre la parte posterior de la falda. Todo el cuerpo es de perlas, y se abre entre una pechera de moaré que está añadida bajo el delantero de la derecha y se abrocha á la izquierda. Cuello derecho de perlas y manga de codo de moaré.

Los vestidos con draperías están muy en boga. Desde hace largo tiempo la célebre actriz Sarah Bernhardt habia iniciado la extraordinaria elegancia de esos vestidos con draperías que serpentean en torno de la falda y exige un gran talento por parte de las modistas, pues no todo el mundo entiende esas disposiciones. Los bordados y adornos de las telas hacen círculo en la orla de la falda y de la túnica, ó bien suben en quilla por la izquierda, cortando con mucha gracia los pliegues de la túnica.

Los cuerpos se hacen muy recortados, alargando el talle en la amplitud que dejan las draperías en las caderas. Se hacen independientes de la falda, con una punta pequeña por delante y una faldeta plegada por detrás.

Ya he dicho que los bordados están á la órden del día y, en efecto, se aplican á todos los trajes. Citaré un vestido de novia hecho de faya con bordado al pasado. La falda, figurada, está guarnecida á los lados con un abanico plegado de faya, y un ancho sesgo, formando caída cuadrada, con bordado en el contorno. Un gran delantal de faya cae sobre esta falda y cubre enteramente el delantero, montando con amplitud en el talle y subiéndolo por los lados para hacer por detrás una larga cola cuadrada. A la izquierda hay prendido un hermoso ramo de flores de azahar naturales. Cuerpo de faya con los delanteros abotonados, derechos por enmedio y bordados desde el hombro. La espalda, de corte inglés, dibuja una ligera punta en el bajo, así como el delantero. Cuello muy alto formado con un volante de encaje y cerrado con un ramaje de flores de azahar. Manga medio larga con bocamanga de encaje y adornada con un ramo como el del cuello. Guantes muy largos de cabritilla blanca graseada. Zapatos de piel blanca y medias de seda bordada. Devocionario de fino esuro de Rusia, con iniciales y hierro de oro cincelado. Peinado muy alto con adorno de flores de azahar. Otro vestido propio para madrina de boda, es de bengali-

na rosa. Falda derecha muy amplia de bengalina y rayas de raso rosa. Gran delantal de bengalina con draperías, abucado á la izquierda y prendido cerca de la cadera, para caer en rizado por detrás. Una pequeña echarpe de la misma tela pasa por el cuerpo y se anuda á la espalda. Cuerpo plegado de bengalina, cuyos delanteros, cerrados derechos en medio, se abren en punta sobre el forro, que continúa el cuerpo, cuyo forro es de la misma tela que la falda. Espalda de corte inglés; alto cinturón de pasamanería medio dorada, cuello derecho muy alto de terciopelo y manga Danicheff hasta el codo Sombrero de fieltro dorado, adornado con cintas de raso rosa con las alas abarquilladas á la izquierda y forradas de terciopelo medio dorado.

Los chaqués de otoño son lindísimos. He visto un modelo de rojo azul merino muy ajustado, con la faldeta de espalda, terminada por un plegado que viene á reunirse con el delantero en la costura de debajo del brazo. La pechera es muy elegante; está toda bordada de perlas doradas y de madera, el mismo adorno en el contorno del bolsillo y en el bajo de la prenda.

Concluiré describiendo un elegante sombrero. Es de fieltro nutria y tiene las alas ligeramente abarquilladas por detrás y guarnecidas de terciopelo nutria. Por delante está abierto de un modo muy original, y la abertura se llena con una drapería de terciopelo. Tres palomitas puestas de lado como si corrieran detrás de una hermosa pluma de aveztruz de un tono oro antiguo.

ERNESTINA.

Paris 8 de Noviembre de 1885.

VARIEDADES.

Á UNOS PIÉS.

Me parecen tus piés, cuando diviso Que la falda traspasan y bordean, Dos niños que traviesos juegan En el mismo dintel del Paraíso.

Quiso el amor, y mi fortuna quiso, Que ellos el fiel de mi esperanza sean: De pronto, cuando salen, me recrean; Cuando se van, me afligen de improvviso. ¡Oh, piés idolatrados! ¡Yo os imploro! Y pues sabéis mover todo el palacio, Por quien el alma enamorada gime, Traed á mi regazo mi tesoro Y yo os aliviaré por largo espacio Del riquísimo peso que os oprime.

ATALA.

Solucion á la charada del número anterior.

ESTOQUE.

CHARADA.

Dáme, amigo, prima prima la todo por un momento, distraeré mi aburrimento, que lo que encierra me anima.

Y no me primera y dos que ahora gastes tanta calma, y que prima tres tu alma si al deber faltas ¡por Dios! (La solucion en el número próximo.)

BOLETIN RELIGIOSO.

Diá 14, sábado.—San Serapio. Diá 15, domingo.—San Eugenio, Arzobispo de Toledo. Diá 16, lunes.—San Rufino y compañeros mártires. Diá 17, martes.—San Gregorio y Santa Victoria.

CORRESPONDENCIA DE «EL ECO DE DAIMIEL»

Todos los pagos que se hacen por los señores suscritores se consignán sin falta en esta seccion. Deben, pues, estos reclamar prontamente á fin de evitar perjuicios, si no ven consignados los pagos que se verificquen

Tomelloso.—B. L.—Recibido importe de las suscripciones de ese; admitido con gusto el correspondencial que indica. Almagro.—A. Q.—Recibida 50 pesetas. Chillon.—A. M.—Recibida su alenta, queda V. suscrito. Albacete.—E. A.—Idem id. Caracas.—F. F. y M.—Abonadas las dos suscripciones hasta fin de Enero.

MERCADOS

Table with columns for MERCADOS, ESPECIES, ALMAGRO, CIUDAD-REAL, DAIMIEL, and Pesetas. Céntas. Lists various goods and their prices.

CIUDAD-REAL.—IMPRESA DEL HOSPICIO.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA CORDOBESA

PLATERIA DE CONTRERAS,

Calle de la Feria, núm. 6.—Ciudad-Real.

Al trasladarse este establecimiento á la calle de la Feria, núm. 6, su dueño ha traído un lujo y variado surtido de alhajas de todas clases y del mejor gusto, al alcance de todas las fortunas.

Como antes, se siguen haciendo toda clase de composuras con equidad y prontitud.

Feria, 6.—Ciudad-Real.

LA MARGARITA EN LOECHES.

ANTIBILIOSA, ANTIHERPÉTICA, ANTISCROFULOSA, ANTISIFILITICA Y RECONSTITUYENTE.

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen; pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

ÚNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni despues.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Díez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA

A. H. M. DAIMIEL

doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrófulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estomago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

COMPANIA COLONIAL

FUNDADORA EN ESPAÑA DE LA FABRICA DE CHOCOLATE Á VAPOR

Proveedora efectiva de la Real Casa

VEINTIDOS RECOMPENSAS INDUSTRIALES

única casa en el ramo premiada en la Exposición de París

CON DOS MEDALLAS

Chocolates

Sopas coloniales

GRAN MEDALLA DE ORO

MEDALLA DE BRONCE

ACREDITADOS CAFÉS

LOS ÚNICOS PREMIOS

en las grandes exposiciones de Viena y Filadelfia

Gran surtido de thés selectos

PASTILLAS NAPOLITANAS

Y BOMBONES DE CHOCOLATE

Dulces y cajas finas de París.

Depósito general, calle Mayor 18 y 20 | MADRID Sucursal... Montera, 8.

GRAN TALLER DE MÁRMOLES

RAMON SANTIAGO,

9, ARCOS, 9,

CIUDAD-REAL.

En este conocido y acreditado establecimiento se construyen á precios módicos toda clase de lápidas, panteones, sarcófagos y mausoleos, con arreglo á los últimos adelantos y á los más reputados modelos.

Existen en este taller siempre ya hechos gran número de tableros para toda clase de muebles, chimeneas y demás trabajos en mármol y piedra.

Omitimos bombos y ofrecimientos, pues todos nuestros parroquianos tienen por demás sabido la formalidad y crédito de esta casa en los treinta años que lleva establecida en esta provincia y en la de Toledo.

TALLER SUCURSAL EN URDA.

HIGINIO AGUSTIN PEÑUELA,

CIRUJANO DENTISTA DEL COLEGIO DE MADRID,

DENTISTA

DE LA

Beneficencia provincial y municipal de Ciudad-Real.

CALATRAVA, NÚM. 5.—CIUDAD-REAL.

Especialista en la curación de las enfermedades de la boca por crónicas que sean.

Limpieza de dentaduras, orificaciones, empastes, arreglo de dientes desviados y extracción de dientes, muelas y raigones, sin ninguna clase de riesgo.

Colocación de dientes y dentaduras artificiales, que sirven para hablar y masticar y no producen ninguna molestia en la boca.

Se garantizan por su belleza y duración

Horas de operaciones y consultas, de nueve de mañana á seis de la tarde.